

Lancement d'un nouvel appel d'offres pour le prix franco-allemand Henrik Enderlein pour la recherche européenne de pointe

Les chercheurs peuvent déposer jusqu'au 20 mars leur candidature pour le Prix franco-allemand de la recherche en sciences sociales. Ce prix récompense la recherche européenne de pointe qui répond aux défis actuels de l'Union européenne.

Paris, le 21 janvier 2026. À compter d'aujourd'hui, les universitaires européens et ceux qui travaillent dans l'Union européenne (UE) sont invités à soumettre leurs travaux pour le Prix Henrik Enderlein 2026. Doté d'un montant total de 10 000 euros, ce prix s'adresse à des chercheurs en début de carrière âgés de moins de 40 ans et dont les travaux contribuent à répondre aux futurs défis de l'Europe. Une attention particulière sera portée aux projets ayant une orientation pratique concrète. La date limite d'envoi des candidatures est fixée au **20 mars 2026.**

Pour plus d'informations sur la procédure de soumission, veuillez consulter [la page dédiée au prix Henrik Enderlein](#).

Le prix Henrik Enderlein est décerné par la Hertie School, le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, le ministère fédéral des Affaires étrangères, et Sciences Po à Paris. La remise des prix aura lieu cet été à Berlin. Le prix est dédié à Henrik Enderlein. L'ancien président de la Hertie School, décédé en 2022, était entre autres diplômé de Sciences Po et directeur fondateur du Centre Jacques Delors.

Parmi les lauréats des éditions précédentes figurent la professeure en Relations Internationales et Environnement Alice Vadrot (Université de Vienne), la professeure d'économie Stefanie Stantcheva, (Université de Harvard), le professeur en sciences politiques Tarik Abou-Chadi (Université d'Oxford), la professeure de droit Vladislava Stoyanova (Université de Lund) le professeur d'économie politique Alexandros Kentikelenis (Université de Bocconi) et le spécialiste des sciences politiques Filip Kostelka (Institut universitaire européen).

Un prix qui récompense l'héritage scientifique d'Henrik Enderlein

« *Le prix Henrik Enderlein, décerné pour la cinquième fois cette année, récompense la recherche qui lie la politique et la société civile en Europe. En perpétuant cette tradition, nous rendons hommage au défunt président de la Hertie School, Henrik Enderlein, qui s'est engagé pour une Europe forte, pacifique et tournée vers l'avenir* », a déclaré Cornelia Woll, professeure de politique économique internationale et présidente de la Hertie School,

Un jury international de haut niveau

Le prix est attribué par un jury de neuf personnes de haut niveau, sous la direction de **Cornelia Woll**, Parmi les membres du jury figurent :

- **Thierry Mayer**, professeur d'économie à Sciences Po
- **Jakob Vogel**, professeur d'histoire à Sciences Po
- **Paul-André Rosental**, professeur d'histoire et directeur scientifique de Sciences Po

- **Johanna Mair**, professeure d’organisation, de stratégie et de leadership à la Hertie School et directrice de l’Ecole transnationale de Gouvernance de Florence à l’Institut universitaire européen
- **Anja Wehler-Schöck**, membre de la rédaction du Tagesspiegel
- **Thurid Hustedt**, professeure de sciences administratives et de gestion et doyenne des programmes d’études supérieures à la Hertie School
- **Caroline Soder**, secrétaire générale adjointe pour la coopération franco-allemande au ministère français de l’Europe et des Affaires étrangères
- **Quentin Jalla**, secrétaire général adjoint pour la coopération franco-allemande au ministère fédéral des Affaires étrangères

Contacts presse

Hertie School

Nick Cosburn, Référent presse

+49 (0) 30 259 219 – 226

pressoffice@hertie-school.org

Ministère fédéral des Affaires étrangères

+49 (0)30 5000 2056

presse@diplo.de

Ministère de l’Europe et des Affaires étrangères

+33 (0) 1 43 17 57 57

presse.dcp@diplomatie.gouv.fr

Sciences Po Paris,

Katell Fagon, référente presse

+33 (0) 1 45 49 50 79

media@sciencespo.fr

À propos de la Hertie School

La Hertie School de Berlin prépare des étudiants exceptionnels à des postes de direction dans le gouvernement, les entreprises et la société civile. L’école propose des programmes de master, des formations pour cadres et des programmes de doctorat qui se distinguent par un enseignement interdisciplinaire et axé sur la pratique, ainsi que par une recherche exceptionnelle dans les domaines de la politique, de l’économie et à destination de la société civile. Son vaste réseau international la positionne comme une ambassadrice de la bonne gouvernance, caractérisée par le débat public et l’engagement. L’école a été fondée en 2004 par la Fondation Hertie, qui reste son principal bailleur de fonds. La Hertie School est membre de l’Alliance européenne pour l’enseignement supérieur CIVICA, accréditée par l’État et le Conseil scientifique allemand. www.hertie-school.org